

Ferias camaroneras 2012

El Ecuador
es el quinto productor
mundial, después
de Tailandia, China,
Indonesia e India.



El circuito 2012 de ferias para el sector, organizadas por la Cámara de Acuicultura, inició en febrero en Santa Elena, continuará en agosto en Machala y culminará en octubre en Guayaquil.

Desde 2005 la Cámara Nacional de Acuicultura ofrece cursos de capacitación para el sector camaronero. Empezó a organizarlas con el Centro de Investigación de la Espol, y durante

cuatro años, se dictaron cursos cada dos meses en Pedernales, Bahía de Caráquez, Guayaquil y Machala, ciudades y alrededores donde se concentra 90% de la producción, y cuyos beneficiarios eran personal de laboratorios, fincas camaroneras y vendedores de insumos. Pero para ser más eficientes, “decidimos ampliar este esfuerzo y quedarnos dos o tres días, ir con más conferencistas e incluir una feria comercial, así el camaronero puede hacer contacto con empresas, descubrir nuevos productos, hacer pedidos, etc.”, comenta **Laurence Massaut**, directora técnica de estas ferias que organiza la Cámara de Acua-

cultura, con el apoyo de asociaciones y otros gremios camaroneros.

El circuito de las ferias camaroneras 2012 inició en febrero con Larva-Expo Santa Elena, organizada junto con la Universidad Politécnica de Santa Elena (UPSE). Los expositores se enfocaron en el sector de laboratorio, “debido a que 95% de laboratorios del país está en esa provincia”, como explica Massaut. Se trataron temas como nutrición, enfermedades, genética, etc. Se realizó un concurso de investigación con estudiantes de la UPSE, Espol y UTM. Asistieron más de 200 personas y cerca de 30 empresas. En

mayo organizaron, junto a cuatro asociaciones de Manabí, la Tercera Feria Nacional del Camarón en Pedernales. Hubo 40 empresas comerciales y más de 250 asistentes a las charlas técnicas, enfocadas más en temas como la recirculación, baja salinidad y uso de probióticos.

AGOSTO EN MACHALA

Los días 6, 7 y 8 de agosto tiene previsto celebrarse la Feria Machala Acuícola 2012. “Allá, las conferencias son diferentes, más técnicas, y tratarán de beneficiar también a asistentes con pequeñas camaroneras, que vienen incluso desde Perú. La tendencia es ser más productivos, eficientes y respetuosos del medioambiente, porque ese es un importante valor agregado del camarón ecuatoriano. Un técnico de Alabama hablará de los niveles de sali-

nidad. Técnicos brasileños explicarán parámetros para incrementar producción como oxígeno, alimento, desechos, uso de bioflocs, genética, etc.”, adelanta Massaut.

El 24 y el 25 de agosto, la Cámara participará en la Feria Nacional del Langostino en Santa Rosa.

OCTUBRE EN GUAYAQUIL

El 22, 23 y 24 de octubre se cerrará en Guayaquil este circuito anual de ferias con el Acua2012, el 14° Congreso Ecuatoriano de Acuicultura y AcuaExpo 2012. Cada año asisten más de 500 personas para escuchar las charlas técnicas, y cada día circulan más de 2.000 personas en los stands de las empresas que participan en esta importante feria.

Son tres días de conferencias, 120 stands. “Este año el enfoque es sobre



Laurence Massaut

Asia y las Américas. Vendrán expositores de Tailandia, China, Malasia, Singapur y otros países que en realidad son nuestros competidores”, comenta Massaut, “pero vienen a aprender de nuestra experiencia y nosotros de las dificultades que ellos han superado. Los sistemas asiáticos son diferentes y más pequeños que los nuestros, acá las piscinas son de cinco hectáreas en promedio y allá son de una o menos. Nosotros somos el quinto productor mundial, después de Tailandia, China, Indonesia e India, pero nuestro camarón vale \$ 1 o \$ 2 más por libra, debido a la calidad, controles, cuidado ambiental, cadena de custodia, etc. Certificamos hasta el hielo para preservar el camarón. Tratamos de cumplir con las necesidades del mercado y los técnicos ecuatorianos son muy reconocidos a nivel internacional”, asegura. 

El calendario

- El circuito de las ferias camaroneras 2012 se inició en febrero en Santa Elena.
- Los días 6, 7 y 8 de agosto está previsto que se celebre la Feria Machala Acuícola 2012.
- El 24 y el 25 de agosto la Cámara Nacional de Acuicultura participará en la Feria Nacional del Langostino en Santa Rosa.
- El 22, 23 y 24 de octubre se cerrará en Guayaquil el circuito anual de ferias con el Acua2012, el 14° Congreso Ecuatoriano de Acuicultura y AcuaExpo 2012.

